



## **BANESCO ABRE UNA NUEVA EDICIÓN DE LA FILUC**

**La 19ª Feria Internacional del Libro de la Universidad de Carabobo (Filuc) comenzó con una Gala Inaugural en los espacios de Ciudad Banesco. El evento tuvo como invitada especial a la poeta española María Ángeles Pérez López, quien presentó su conferencia “Escribir antes y después del lenguaje”. La Filuc se celebrará del 3 al 6 de noviembre en la Galería Universitaria Braulio Salazar.**

Banesco Banco Universal -cuya política de Responsabilidad Social Empresarial tiene como pilares el fomento a la educación, la salud y la inclusión financiera de los venezolanos- inauguró el 1º de noviembre la 19ª Feria Internacional del Libro de la Universidad de Carabobo (Filuc) en el Auditorio Fernando Crespo Suárez de Ciudad Banesco. La Filuc “Voces para el reencuentro”, después de una pausa de cuatro años, vuelve para compartir del 3 al 6 de noviembre ideas, textos y palabras en la Galería Universitaria Braulio Salazar en Valencia, estado Carabobo.

En esta edición de la Filuc, Venezuela y España se conectan a través de las voces de sus autores y escritores. María Ángeles Pérez López, poeta española y profesora titular de la Universidad de Salamanca, es la invitada especial de la Embajada de España. “Desde el punto de vista de las relaciones de la Embajada con instituciones culturales venezolanas está el trabajar juntos en un ámbito que nos une por excelencia: la lengua”, señaló Ramón Santos Martínez, encargado de negocios de la Embajada de España.

Pérez López presentó durante la Gala Inaugural su conferencia “Escribir antes y después del lenguaje”. Y dijo: “Si la vida escribe antes y después del lenguaje, los libros, claro, escriben en el lenguaje. Se enfrentan a él, lo ponen de su parte, dialogan, se enfadan, se marchan, regresan”.

Pérez López tuvo su primer acercamiento al país a través de la poesía, la narrativa, la dramaturgia y el ensayo. En la Universidad de Salamanca tomó un curso de literatura venezolana con el escritor venezolano José Balza: “Me permitió ir conociendo algunos aspectos de la cultura venezolana, de la realidad, de la imaginación también. Ha sido importante para mí poder estar y devolver un poco de la felicidad e intensidad que estos libros me han entregado”. Durante su discurso hizo referencia al poeta Rafael Cadenas y a las escritoras Ana Teresa Torres y Yolanda Pantin.

El evento contó con la presencia de escritores, poetas y gestores culturales, entre ellos, Rafael Cadenas y Edda Armas. También estuvieron Rosa María Tovar, presidenta de la Filuc, la rectora de la Universidad de Carabobo, Jessy Divo de Romero, la rectora de la Universidad Central de Venezuela, Cecilia García Arocha, Ramón Santos Martínez,

encargado de negocios de la Embajada de España, miembros del cuerpo diplomático acreditado en el país y el gobernador del estado Carabobo, Rafael Lacava.

El presidente ejecutivo de Banesco, Marco Ortega Vargas, destacó que la Filuc 2022 está dedicada a la revalorización de la lectura: “Es inagotable lo que podemos absorber cuando estamos entre libros, entre escritores, entre editores, porque quizás son ellos quienes primero advierten los hechos, los cambios fundamentales en una sociedad, las tendencias que nos arroparán, sin duda alguna. Y si además, los libros se asocian a la noción de universidad, estaremos más cerca de percibir correctamente nuestra realidad”.

### **Más de 200 actividades**

La 19ª Filuc se celebrará desde el 3 al 6 de noviembre en la Galería Universitaria Braulio Salazar, en Valencia, estado Carabobo. Participarán escritores, editores, distribuidores de libros, librerías y lectores en las más de 200 actividades programadas. Además habrá homenajes, conferencias, presentaciones de obras literarias, recitales poéticos, talleres, conversatorios, stands de exposiciones y espacios gastronómicos, así como diversas manifestaciones artísticas y musicales.

“Hoy sentimos que toda la ciudad está conmovida con la posibilidad de acudir de nuevo a estos espacios literarios (...). ‘Voces del reencuentro’ para significar que después de la pandemia es necesario reunirnos”, dijo la rectora Divo de Romero. Y agregó: “Estos lazos con Banesco nacieron para quedarse. Han sido los mejores aliados porque han interpretado que realizar una gala pre feria significa el reconocimiento que le hacen a este evento literario”.

Desde 2010 el instituto bancario es parte de la Filuc. Y en 2015 comenzó a estrechar relaciones para, desde Ciudad Banesco, presentar la Gala Inaugural de la feria. Este compromiso reafirma la promoción de los ODS “educación de calidad” y “alianzas para lograr objetivos”.

Banesco los invita a unirse a las actividades programadas de la Filuc 2022. Y le toma la palabra a Pérez López cuando dijo: “El libro es el gran cordón umbilical que nos une en el tiempo. La conexión de que fuimos y seremos más allá de una realidad tan precaria como la de nuestro presente”.

Conoce la programación de la 19ª Filuc [aquí](#).

### ***Sobre Banesco***

*Desde el año 1998 Banesco mantiene un Programa de Responsabilidad Social Empresarial y Sostenibilidad que promueve la educación y la salud de los venezolanos de la mano de sus socios y aliados sociales, así como el mayor bienestar de sus trabajadores. Sus Informes de Sostenibilidad son revisados desde 2008 por la Global Reporting Initiative (GRI) que recoge las mejores prácticas en la elaboración de estos reportes, de acuerdo a estándares internacionales. Banesco es firmante del Pacto Mundial de las Naciones Unidas desde 2009.*